

CURSO:

EDUCAR LA VOZ EN LA PROFESIÓN DOCENTE.



justificación

La voz es un instrumento para una transmisión clara y eficiente en la enseñanza.

La Organización Internacional del Trabajo (OIT) considera al profesorado bajo riesgo de contraer enfermedades profesionales de la voz.

Nuestra voz nos representa y sufre el desgaste como cualquier herramienta más del trabajo docente.

Con esta formación se pretende que el docente tenga herramientas para que la voz no se dañe en el uso de su profesión.

Objetivos

- Reconocer los hábitos posturales más adecuados para una buena fonación.
- Conocer el funcionamiento de la respiración y su relación con la ejecución vocal.
- Reconocer, modificar los patrones propios o usos inadecuados y/o abusivos de la voz.
- Utilización de los recursos y habilidades necesarios para tener una técnica vocal correcta.
- Profundizar en el ejercicio con los parámetros de la voz (tono, intensidad, timbre y duración)
- Conseguir, en definitiva, un discurso con el tono y la intensidad adecuados.

Contenidos

Observando nuestra postura:

Postura y normalización del tono muscular.

Elasticidad y distensión muscular, **eliminación del esfuerzo vocálico.**

La imposición de la autoconsciencia y **control del miedo escénico.**

Respiración:

- **Fisiología de la respiración.**
- **La utilización de la respiración** en el proceso fonatorio.
- Las diferencias de presión aérea y **su relación con la intensidad del sonido.**

Aprendiendo a hablar:

- Fisiología del aparato fonador.
- **La producción de la voz.**
- La utilización de las **cavidades de resonancia y la impostación vocal.**
- **Control del volumen y proyección vocal.**

Cansancio y fatiga vocal en el docente:

- **Fatiga vocal y otras patologías.**
- **Hábitos de salud e higiene vocal.**

Metodología

Eminentemente práctica y participativa, favoreciendo su aplicabilidad en el aula. La acción formativa se desarrollará mediante vídeo conferencias con la herramienta Google Meet. Se evaluará la cualificación en la adquisición de los contenidos abordados, mediante el análisis de las prácticas propuestas por el ponente y desarrolladas por los asistentes en el transcurso de la actividad.

Temporalización

Los días 13, 20, 27 de octubre y 3, 10 de noviembre de 2021. En horario de 17:00H a 19:00H (el último día tendrá una hora más para realizar una práctica).

Ponentes

Gloria Pérez Jaramillo, titulada superior en “canto” y master en “Voz Profesional”, experta en “patologías de la voz”.

Destinatarios

Docentes en activo en centros sostenidos con fondos públicos del ámbito del CPR de Don Benito-Villanueva. Docentes en activo en centros educativos sostenidos con fondos públicos en el ámbito del CPR de Don Benito-Villanueva.

Criterios de selección

Docentes en activo en centros sostenidos con fondos públicos del ámbito del CPR de Don Benito-Villanueva.

El mínimo de participantes será de 12 y el máximo de 20. En el caso de haber más solicitudes que plazas, se tendrá en cuenta la prelación expuesta en los criterios anteriores, siendo el orden de selección el consecutivo desde las letras JD, del primer apellido, conforme al sorteo público celebrado en este CPR el pasado 27 de septiembre de 2021 ([enlace a dicho sorteo](#)).

Plazo de inscripción

El plazo de inscripción estará abierto entre los días 29 de septiembre y 8 de octubre de 2021.

Lista de admisión

La lista de personas admitidas se hará pública el día 9 de octubre de 2021.

Certificaciones

Se expedirá un certificado de 11 horas (1 crédito) al profesorado que asista con regularidad al 85% del tiempo de duración de la actividad, según la orden del 31 de octubre de 2000 (D.O.E. 4 de noviembre).

Se evaluará la cualificación en la adquisición de los contenidos abordados, mediante el análisis de las prácticas propuestas por las ponentes y desarrolladas por los asistentes en el transcurso de la actividad.

La certificación se inscribirá de oficio, en caso de superar la formación, en el registro personal de formación de cada participante.

Material necesario

Cada participante deberá tener un dispositivo con conexión a Internet y cámara, que deberá permanecer abierta para facilitar el contacto visual permanente del ponente con las personas participantes. Para el acceso a las videoconferencias, es recomendable que los participantes dispongan de una cuenta @educarex.es que les identifique personalmente, no por proyectos en los que estuviesen participando previamente. Los participantes deben asegurarse de contar con conexión a Internet en los días y horas previstos para las videoconferencias. De no disponer de una cuenta @educarex puede ser solicitada a través de rayuela, tal como indica esta guía, [hacer clic aquí](#).

Asesor responsable

Jesús Parejo Suárez asesor de FP y Enseñanza de Régimen Especial en el [CPR Don Benito-Villanueva de la Serena](#) Tlf.: 924021612 E-mail: cprdbv.fpyere@educarex.es

Cláusula informativa de protección de datos para asistentes/participantes.

Los datos de carácter personal serán tratados por el Centro de Profesores y de Recursos de Don Benito-Villanueva (CPR de Don Benito-Villanueva) e incorporados a nuestra base de datos, cuya finalidad es el registro, gestión, control y seguimiento de su participación en la acción formativa, potestad conferida al responsable del tratamiento, el Centro de Profesores y Recursos de Don Benito-Villanueva.

Los datos personales de los participantes serán comunicados, en su caso, para el control y auditoría al organismo que corresponda. Sus datos serán conservados durante el tiempo necesario para cumplir con la finalidad para la que se han recabado y para determinar las posibles responsabilidades que se pudieran derivar de dicha finalidad y del tratamiento de los datos. Será de aplicación la normativa de archivos y patrimonio documental español.

Puede ejercitar sus derechos de acceso, rectificación supresión y portabilidad de sus datos, de limitación y oposición a su tratamiento, así como a no ser objeto de decisiones basadas únicamente en el tratamiento automatizado de sus datos, cuando procedan, ante el CPR de Don Benito-Villanueva. Avd. Vegas Altas, 111-B, 06400 Don Benito (Badajoz) o en el correo electrónico cprdonbenitovillanueva@educarex.es.



UNIÓN EUROPEA
Fondo Social Europeo

JUNTA DE EXTREMADURA

Consejería de Educación y Empleo

Una manera de hacer Europa